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上主必替你们作战

出谷纪 14:5-18

有人报告埃及王说：以色列子民逃走了。法郎和他的臣仆对那百姓改变了主意，

说：“我们做了什么？竟然放走以色列人，不再给我们服役！”法郎遂命人准备他

的车，亲自率领兵士，还带了六百辆精良战车和埃及所有的战车，每辆车上都有

战士驾驶。上主使埃及王法郎心硬，在后追赶以色列子民；当以色列子民大胆前

行的时候，埃及人在后追赶他们，法郎所有的车马、骑士和步兵就在靠近丕哈希

洛特 ── 巴耳责丰对面 ── 以色列子民安营的地方赶上了。当法郎来近的时

候，以色列子民举目，看见埃及人赶来，都十分恐惧，向上主哀号，也向梅瑟说：

“你带我们死在旷野里，难道埃及没有坟墓吗？你为什么这样待我们，将我们从

埃及领出来？我们在埃及不是对你说过这话：不要扰乱我们，我们甘愿服侍埃及

人，服侍埃及人比死在旷野里还好呀！”梅瑟向百姓说：“你们不要害怕，站着别

动，观看上主今天给你们施行的救恩，因为你们所见的埃及人，永远再见不到了。

上主必替你们作战，你们应安静等待。”

上主向梅瑟说：“你为什么向我哀号？你吩咐以色列子民起营前行。你举起棍杖，

把你的手伸到海上，分开海水，叫以色列子民在海中干地上走过。你看，我要使

埃及人心硬，在后追赶以色列子民；这样我好在法郎和他全军，战车和骑兵身上，

大显神能。我向法郎，向他的战车和骑兵大显神能的时候，埃及人将会知道我是



上主。”

这是一則持久的信息：與天主作戰，騎兵和战车有什么用？优势有什么用？站在

祂子民一边的上主，荣耀了自己：”我好在法郎和他全军，战车和骑兵身上，大

显神能。我向法郎，向他的战车和骑兵大显神能的时候，埃及人将会知道我是上

主。”

我们在出穀紀中反復看到人的小信德與恐惧。當人們意识到法郎的雄厚實力，就

開始责备梅瑟，說是宁愿再次为奴也不愿死於沙漠。

儘管受到了呼召，亦渴望自由，但为真自由而奋斗并活於其中卻並非易事。然而，

唯有自由，才能使人类生命的真正尊严得以展开。

如果——无论在哪个层面——为真自由而奋斗，那么主将站在我们一邊。圣经说，

唯有圣子使你自由（参若 8:36）。真自由是遵从主的旨意，活於真理。

虔誠踏上自由之路的人都將面对 “法郎和他的军队”，他们不想让人脫離，而要

进一步奴役人：以感官、以幻想、以罪恶，以俗世的诱惑，以舒适的生活，以这

世界的荣誉和威望等等，對人行各種的奴役。

即使人無法戰勝黑暗力量——以靈修的角度解释——比喻为法郎和他的军队，但

卻要坚定地相信天主，祂将使祂带领我们走上的自由之路获得圆满的结果。



當人不知道如何抵挡敵人壓倒性力量的時候，更应该將信心完全交托給天主：“你

们不要害怕，站着别动，观看上主今天给你们施行的救恩……上主必替你们作战，

你们应安静等待。”

然而，这种安靜等待并不指惰性和简单地屈服于形势，而是要积极观察、关注天

主所要做的——觀看上主今天给你们施行的救恩。事实上，那些非常专注的人不

断看到主在工作，甚至在无望的情況下對自己進行引導。越是察觉到这一点，内

心就越平静，因为經上说：”上主必替你们作战，你们应安静等待“。

愿所有收聽今天默想的朋友們都能明智地将今天經文中解决方案給出的這些教

训应用于自己的个人情况及我们周遭许多类似的抗爭環境。不要被恐惧驱使，即

使一切看起来是黑暗无望，无论是世界形势還是教会形势以及其他。

重要的是，人要活於真正的自由之中，將象徵埃及的肉身抛在身后且不再回头。

必须要能够说：与其在埃及犯罪而过舒适的生活，不如与主一同死在旷野。

圣经说：即使有军队向我汹涌而来，我仍充满信心。即使地狱起来反对信徒，并

试图搶奪他们所珍视和宝贵的一切——他们將在与羔羊的战鬥中無功而返，羔羊

必会在黑暗势力的叛乱中擊潰他们。與祂同在，持守忠诚，我們就將看到：”上

主必替你们作战，你们应安静等待“。



有耳可听的人，請听吧!


